

# la goélette "Tara" illustre la fragilité de la banquise arctique

Tara est en avance, et cette vitesse même est le premier message scientifique qu'elle rapporte de ses deux hivers passés dans l'Arctique. La goélette polaire devait regagner Lorient, samedi 23 février, huit mois plus tôt que prévu. Plus d'un siècle après le voyage légendaire du Fram (1893-1896) qui, à l'initiative du Norvégien Fridtjof Nansen, avait démontré l'existence d'un courant transpolaire, Tara revient porteuse d'une moisson de données sur le recul des glaces dans l'Arctique.

## MOUVEMENT IRRÉVERSIBLE

Le phénomène est tellement rapide que la communauté scientifique semble y perdre ses repères. Les chercheurs de Damoclès, réunis à Oslo, ont voté : 60 % prévoient que le rythme de 2007 va se ralentir, 40 % qu'il va se maintenir ; plus aucun ne pense que le mouvement puisse être réversible. A San Francisco, Wieslaw Maslovski, dont les travaux ont inspiré Al Gore, s'est avancé sur une date : la banquise d'été pourrait avoir complètement disparu dès 2013. Il y a dix ans, l'horizon était 2100...

Suite et source => [lemonde.fr](http://lemonde.fr)

*Par*

**Publié sur Cafeduweb - Archives le samedi 23 février 2008**

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/8181-goelette-quottaraquot-illustre-fragilite-banquise-arctique.html>